

« Au nord d'Uskub, sur la route de Katchanik, on a découvert les cadavres de 26 Bulgares qui avaient été libérés de la prison par les Serbes, puis assassinés. En outre, 300 Bulgares de diverses villes de la Macédoine ont été emmenés par les Serbes à Katchanik. Les Serbes ont tué un grand nombre de Bulgares qui étaient occupés au transport de leurs convois. »¹

« On mande de Kustendil : « Les Serbes ont tué dans le bourg de Tsarevoselo onze personnes, dans le village d'Illiawo quinze et dans le village de Rsalowitza quarante. A Kustendil, où le nombre exact des victimes est inconnu, des hommes et des femmes ont été arrêtés. Six bandes serbes, sous les ordres du major Vojna Popovitch, parcourent les villages, semant l'épouvante dans la population. Dans le district de Kotchani, les cruautés des Serbes rendent la situation chaque jour plus intenable. »²

« Le gouverneur de Stroumitza télégraphie qu'un nombre considérable de musulmans, hommes, femmes et enfants, se sont réfugiés hier en territoire bulgare devant la poursuite des Serbes. Les fuyards déclarent que l'agitation est extrême dans tous les villages des districts de Valandovo et de Tisewech à la suite des cruautés des autorités serbes. Hier matin, les populations soulevées ont tué les soldats serbes postés dans ces localités, mais des renforts de troupes sont arrivés aussitôt par chemin de fer d'Uskub et de Guevgueli et ont attaqué les rebelles. Ceux-ci sont restés pendant toute la journée dans les villages, finalement ils ont dû s'enfuir, poursuivis par le feu de l'artillerie et de l'infanterie. A la frontière, les fuyards ont tué les soldats de trois postes serbes et ont pénétré dans les villages bulgares de Tchepeli et de Zlechewo. Des mesures ont été prises pour désarmer les rebelles serbes qui sont arrivés ou qui arriveront encore à la frontière bulgare. »³

¹ Gazette de Lausanne, n° 297, du 28 octobre 1915.

² Idem, n° 92, du 5 avril 1915.

³ Idem, n° 92, du 5 avril 1915.